
DOS PALABRAS.

Hemos cerrado el primer tomo de los *Hombres Ilustres* con la biografía del postrer emperador mexicano, que bien merece el epíteto de *El último de los aztecas*.

Al hacerlo así, fué nuestro objeto que no quedara interrumpida la série de los hombres que fundaron y que aumentaron la monarquía creada por Tenoch, y la de aquellos en cuyas épocas cayó arruinado el imperio mexicano, ya por faltas como las que cometió Motecuhzoma II, ya por reveses de fortuna, como los que abrumaron á Cuitlahuatzin y á Cuauhtemotzin.

Queda aún de esos dias la famosa D^a Marina. Con su biografía comienza este segundo tomo; y á ella seguirán la de Xicotencatl, general tlaxcalteca; la de Xolotl, fundador de la monarquía de Texcoco; la de Netzahualcoyotl, el mas grande rey de los acolhuas, y la de Xochitl, descubridora del pulque, y famosa reina y amazona de la monarquía tolteca.